
立法会六题：对海洋公园公司的财务支援 
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   以下是今日（四月二十九日）在立法会会议上姚思荣议员的提问和商务及

经济发展局局长邱腾华的书面答复： 
 
 问题： 
  
  海洋公园公司自二○一五至二○一六财政年度起连续数年录得两亿元以上

的亏损。该公司现无力偿还两笔在上个及本财政年度到期、合共 23 亿元的商业

贷款，亦无法由下个财政年度起偿还两笔政府贷款。本年一月，政府向本会经济

发展事务委员会就该公司的财务安排提交拨款建议，当中包括提供一次过资助

106.4 亿元，以及推迟该两笔政府贷款的还款期及豁免利息。就此，政府可否告

知本会： 
  
（一）海洋公园公司在本财政年度的上半年及全年的预计（i）收入、（ii）开支及

（iii）亏损金额分别为何；该公司现时的流动资金可供维持运作多久； 
  
（二）鉴于环球经济状况近期急速恶化，有否计划提高上述一次过资助的建议金

额；若有，详情为何；若否，原因为何；及 
  
（三）有否就政府所提拨款建议不获本会财务委员会批准的情况，拟定后备方案，

以免该公司因财务困难而倒闭；若有，详情为何；若否，原因为何？ 
 
 答复： 
  
主席： 
  
  因应 2019 冠状病毒病疫情，海洋公园考虑到访客及员工安全，自二○二○

年一月二十六日起暂停开放。尽管在过去两个月采取了大幅度的节流措施，但鉴

于固定成本高昂，海洋公园公司的财政状况相比于今年一月立法会经济发展事务

委员会讨论相关项目时更为严峻，政府的财务支援更刻不容缓。 
  
  政府于二○二○年一月二十日就海洋公园公司的全新定位策略发展计划谘

询了立法会经济发展事务委员会，我们理解委员就海洋公园公司如何运用资助和

计划的效益表达关注。我们会尽快将海洋公园发展方案提交予立法会财务委员会

考虑。  
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